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La canciller, María Ángela Holguín, afirmó en RCN Radio que la meta del gobierno es que el
Tribunal Especial de Paz, que se encargará de la situación jurídica de los subversivos de las
Farc, comience a funcionar en 4 meses.

“El cálculo (de lo que podría durar el tribunal sesionando) es de unos 10 años. Sin embargo,
los procesos podrían llevarse a cabo más ágilmente de lo que uno se imagina. Hay que darle
un chance a la paz y creer, porque si partimos de la premisa de que nada funciona, pues es
difícil apostarle a algo”, dijo Holguín.

Indicó que el gobierno está trabajando para que esté organizada la logística previa a la
instalación del tribunal especial para la paz, para que una vez sean elegidos los magistrados
el organismo comience sus labores.

Sostuvo que el tribunal de paz podría tener una potestad para mirar cada uno de los caso de
los guerrilleros que se reinserten a la vida civil, en el marco de sus funciones. “Sí me parece
que el tribunal puede tomar una decisión que no tiene que ser blanco o negro”.

Sobre la propuesta de que los subversivos paguen su pena alternativa al tiempo que
adelanten una actividad política, la Canciller dijo que “si están en el Congreso de martes a
jueves y el resto donde estén privados de la libertad, pues esto hace parte de las múltiples
oportunidades para decidir”.

Insistió en que “estamos en un proceso de paz, no estamos escogiendo a los ‘malandros’
para que vayan al Congreso, es cambiar las armas por lo votos”.

Recordó que como parte de los acuerdos se buscará la creación de una Unidad Especial que
hará parte a su vez de la Unidad de Protección, para capacitar a los reinsertados de la
guerrilla que prestarán la seguridad de sus compañeros en el posconflicto.

“Esta unidad de protección tendrá un rol importante porque los va a capacitar y trabajará
con la Policía en este aspecto. No estamos hablando de que se acabará la Unidad de
Protección, sino que se creará una Unidad Especial para capacitar a las Farc”, explicó.

Resaltó también la importancia de que se cree una unidad especial para desmantelar las
organizaciones criminales.

“Yo no creo que uno se queje porque haya una unidad para buscar a exparas y bandas
criminales, ya que será provechoso para la sociedad”, indicó la ministra.

Firma de la paz
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Sobre la decisión de que la firma del acuerdo sea en Cartagena y no en el seno de la ONU,
la canciller sostuvo que la decisión tuvo que ver con un tema logístico.

“Cuando se pensó en Nueva York nunca se pensó en que allí se firmara el acuerdo, se pensó
que por lo que ha representado la comunidad internacional se iba a entregar el acuerdo de
forma simbólica”, explicó.

Señaló que tras la firma de la paz y la terminación del conflicto con las Farc los
inversionistas comenzarán a ver a Colombia con otros ojos.

Dijo que la imagen del país, “evidentemente ha ido cambiando en estos años, sobre todo en
el exterior se ve una Colombia distinta, afuera ven la diferencia del trato hacia el país, la
cantidad de inversiones que estaban pendientes de la firma del acuerdo; los asiáticos están
a la espera de que haya paz para invertir”.

Salida de menores de las filas

De otro lado, manifestó su confianza en que el próximo 10 de septiembre las Farc inicien el
proceso de desvinculación de menores de sus filas, como gesto de respaldo a los acuerdos
establecidos en La Habana.

“Yo espero que eso se empiece a dar el 10 de septiembre, confiamos en que lo cumplan y
que el Estado esté pendiente de todos esos niños, la idea es que sí sea, pero a lo largo de
todo el proceso lo que las Farc han dicho es que si lo internacional no está presente en los
acuerdos sienten que no van a cumplir”, expresó Holguín.

María Ángela Holguín dijo también que en caso de que gane el NO el próximo domingo, será
la Cruz Roja quien tenga la labor de regresar a los miembros de las Farc a sus sitios de
concentración.

“Lo que veo es que el domingo sale el NO y el lunes hay que pedirle a la Cruz Roja que lleve
a los miembros de las Farc al lugar de donde salieron (…) yo creo que este es un acuerdo de
paz, si uno compara lo que puede llegar a vivir en positivo, el gobierno no va a mantener a
las Farc en Cuba porque SÍ”.

Respecto a la ausencia del Papa Francisco en la elección del Tribunal Especial para la Paz,
la canciller dijo que aunque las Farc insistieron en la presencia del sumo pontífice, era más
conveniente recurrir a otras instancias.

“Yo creo que era algo en que las Farc insistían y se les comentó la dificultad del santo
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padre, no creo que haya sido un error, tal vez se hubiera hecho algo más enfático, las demás
instancias era una cosa más lógica pero en general a la Iglesia a todos yo los veo
completamente jugados por la paz en su rol de que Colombia se reconcilie”, añadió.

La ministra de Relaciones Exteriores habló también de la desmovilización colectiva de los
integrantes de las Farc y señaló que el primer punto del acuerdo es un paso que debió haber
dado el Estado.

“Hace mucho tiempo estamos hablando de una desmovilización colectiva, lo que queremos
es que colectivamente se desmovilicen, uno mira parte de los acuerdos del primer punto,
son cosas que el Estado ha debido hacer hace mucho tiempo, ojalá cumpla porque ese es el
reto que tiene este gobierno y el que viene y el que viene”, puntualizó.

La canciller Holguín, al referirse al tema del glifosato en el país, aseguró que para ella esto
no es una señal de falta de compromiso por parte de las Farc, pues el tema de drogas quedó
claro en los acuerdos de paz, sin embargo dijo que considera que es un tema con el que el
gobierno “debe jugarse el todo por el todo por todos esos campesinos que viven de la coca y
requieren de ayuda, no para encontrarle otro medio de ingreso económico, sino para
ayudarles a comercializarla y a cambiar la ilegalidad por la legalidad”.

Precepción de los colombianos

En cuanto a la actitud que los colombianos tienen frente a la firma de los acuerdos de paz,
la canciller consideró que “la violencia nos ha llevado a volvernos cada vez más duros, los
sentimientos son de venganza, de odio, de rencor y que el que no está conmigo está contra
mí y esto nos hace olvidar cómo es en realidad la construcción de un país, de una sociedad
en donde podamos vivir con la diversidad de pensamiento”.

Agregó que “yo sí soy una convencida de que el hecho de que se acaben las armas en este
país, dejen de hacer terrorismo y de matar es más importante que sí el guerrillero se va o no
6 meses para la cárcel, lo que sí debe pasar es que haya una justicia restaurativa donde
tienen que pagar por muchas y que para las víctimas sea importante”.

Para la canciller es importante que la sociedad colombiana empiece a pensar en colectivo y
no en individual, dejando de lado el odio y el rencor para lograr que lo acordado se vea
reflejado “o si no esta no va a ser la cita histórica con Colombia como debe ser y pasará a
ser solo un tema más con un lenguaje de venganza y de dolor”.

Por otro lado, Holguín sostuvo que aún no está confirmado si asistirá o no el presidente de



Gobierno espera que Tribunal Especial de Paz comience a operar en
4 meses: Canciller Holguín

© Naciones Unidads | 4

Estados Unidos a la firma de los acuerdos el día 26 de septiembre en Cartagena.

 http://www.rcnradio.com/nacional/gobierno-espera-tribunal-especial-paz-comience-operar-4
-meses-canciller-holguin/

http://www.rcnradio.com/nacional/gobierno-espera-tribunal-especial-paz-comience-operar-4-meses-canciller-holguin/
http://www.rcnradio.com/nacional/gobierno-espera-tribunal-especial-paz-comience-operar-4-meses-canciller-holguin/

